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4/2023 
 
Leçon 7 
 

LA MISSION ENVERS MON PROCHAIN 
 
 

Sabbat après-midi 11 novembre 2023 
Les Écritures de l'Ancien Testament constituaient le manuel 

d'étude d'Israël. Lorsque le docteur de la loi vint au Christ avec la 
question : « Maître, que dois-je faire pour hériter la vie éternelle ? » ... 
le Sauveur répondit : « Qu'est-il écrit dans la loi ? Qu'y lis-tu ? Il 
répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute 
ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain 
comme toi-même. Tu as bien répondu, lui dit Jésus ; fais cela, et tu 
vivras. » (Luc 10.25-28.) ... 

S'il n'y avait pas d'autre verset dans la Bible, cette déclaration 
apporterait suffisamment de lumière, de connaissance et de certitude à 
chaque âme. Le docteur de la loi avait répondu à sa propre question, 
mais voulant se justifier, il demanda à Jésus : « Et qui est mon 
prochain ? » (Luc 10.29.) Alors, par la parabole du bon Samaritain, le 
Christ montra qui est notre prochain, et il nous donna un exemple de 
l'amour que nous devrions manifester envers ceux qui souffrent et qui 
sont dans le dénuement. Le sacrificateur et le Lévite, dont c'était le 
devoir de secourir l'étranger, passèrent outre. 
                          The Upward Look, p. 215 ; Levez vos yeux en haut, p. 207. 
 
 

Un véritable disciple du Christ cherchera à imiter le Modèle. Son 
amour le conduira à une obéissance parfaite. Il s'efforcera de faire la 
volonté de Dieu sur la terre, comme elle est faite au ciel. Celui dont le 
cœur est encore souillé par le péché ne peut pas être zélé pour les 
bonnes œuvres ; il ne veille pas à s'abstenir du mal, il n'est pas vigilant 
et attentif à ses propres motifs et à sa conduite, sa langue est 
indisciplinée ; il ne cherche pas à renoncer à lui-même et à porter la 

croix du Christ. Ces pauvres âmes trompées ne respectent pas les quatre 
premiers préceptes du décalogue, qui définissent le devoir de l'homme 
envers Dieu, ni les six derniers commandements, qui définissent le 
devoir de l'homme envers ses semblables. 

Les fruits de l’Esprit qui gouvernent le cœur et contrôlent la vie, 
sont l’amour, la joie, la paix, la longanimité, la gentillesse, la miséricorde 
qui vient du plus profond de l’être et l’humilité d’esprit. Les vrais 
croyants marchent selon l’Esprit et l’Esprit de Dieu habite en eux. 
                                                                    This Day With God, p. 291.  
 

La Parole de Dieu regorge de leçons pratiques... Cette Parole 
enseigne les principes saints et vivants qui poussent les hommes à agir 
envers autrui comme ils voudraient qu'on agisse envers eux, principes 
qu'ils doivent appliquer dans la vie quotidienne ici-bas et emporter avec 
eux à l'école d'en-haut... Nous n'en savons pas assez sur la grandeur de 
l'amour et de la compassion de Dieu... Le ciel est notre patrie. Nous 
sommes les citoyens d'en haut, et notre vie ne doit pas être consacrée à 
un monde qui sera bientôt détruit. Nous avons besoin de la Parole de 
Dieu révélée dans des caractères vivants. Quelle langue pure et 
excellente nous trouvons dans la Parole de Dieu ! Quels principes élevés, 
ennoblissants ! 
                          The Upward Look, p. 215 ; Levez vos yeux en haut, p. 207. 
 
 
 
Dimanche 12 novembre 2023 
 
La grande question  

La question que le docteur de la loi posa à Jésus était d'une 
importance vitale. Les pharisiens qui avaient poussé le docteur de la loi 
à faire cette demande s'attendaient que le Seigneur Jésus y réponde de 
manière qu'ils puissent trouver à redire à ses paroles, afin de pouvoir 
l'accuser et le condamner devant le peuple. Le sang-froid du Christ, la 
sagesse et l'autorité avec lesquelles il parlait, ces hommes ne pouvaient 
l'interpréter. 
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Lorsque cette question fut posée par le docteur de la loi, le Christ 
comprit que la suggestion venait de ses ennemis les plus acharnés, ceux 
qui voulaient lui tendre un piège en relevant ses paroles. Le Seigneur 
Jésus réagit en chargeant le docteur de la loi de répondre à sa propre 
question devant cette foule. « Qu'est-il écrit dans la loi ? Qu'y lis-tu ? Il 
répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute 
ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain 
comme toi-même. Tu as bien répondu, lui dit Jésus ; fais cela, et tu 
vivras. » (Luc 10.26-28.) L'obéissance aux commandements de Dieu est 
le prix de la vie éternelle. 
                           The Upward Look, p. 221 ; Levez vos yeux en haut, p. 213. 
 
 

… Rappelons-nous qu'il n'y a dans le cœur de l'homme aucun 
mobile que le Seigneur ne perçoive clairement. Les mobiles de chacun 
sont pesés aussi attentivement que si la destinée du genre humain 
dépendait de ce seul cas. Nous devons être en contact avec la puissance 
divine afin d'augmenter notre lumière et de comprendre comment 
raisonner de cause à effet. Notre pouvoir de compréhension doit se 
développer, tandis que nous devenons participants de la nature divine, 
en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise. Que 
chacun médite attentivement cette vérité solennelle : le Dieu des cieux 
est véritable, et il n'y a aucun dessein, aussi obscur soit-il, aucun mobile, 
aussi caché soit-il, qu'il ne comprenne parfaitement... 
                                                 The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1160 ; 
                                                                         Levez vos yeux en haut, p. 45. 
 

Que rien ne détourne votre attention de la question : « Que dois-
je faire pour hériter la vie éternelle ? » (Luc 10.25.) C'est ici une question 
de vie ou de mort que chacun doit décider pour l'éternité. Réfléchissez 
mûrement à l'importance de la vérité solennelle que nous possédons… 
 

Dieu demande aux hommes et aux femmes de penser sobrement 
et avec ingénuité. Il faut s'élever de degré en degré et contempler des 
horizons toujours plus vastes. En regardant à Jésus on doit être 

transformé à son image. Il faut employer son temps à rechercher les 
vérités profondes, éternelles, du ciel… À mesure qu'ils apprennent de 
lui, leurs mobiles et leurs sympathies s'affermissent et deviennent plus 
invariables ; car Celui qui est toute-sagesse produit des impressions 
substantielles et durables. L'eau vive que le Christ donne ne ressemble 
pas à une source de surface qui tarit après de courts murmures. L'eau 
vive jaillit jusque dans la vie éternelle. 
 Selected Messages Book 1, p. 171, 172 ; Messages choisis, vol. 1, p. 202. 
 
 
 
Lundi 13 novembre 2023 
 
Méthode et réponse de Jésus  

… Les hommes ont tous des besoins insatisfaits. Ils soupirent 
après quelque chose qui puisse rassasier leur âme. Un seul peut 
répondre à ce besoin. C’est de Christ, « le Désiré de toutes les nations », 
que le monde a besoin. La grâce divine qu’il peut seul dispenser est pour 
l’âme une eau vive qui purifie, rafraîchit et fortifie. 

Jésus ne voulait pas dire qu’une simple gorgée d’eau de la vie 
pourrait suffire. Celui qui a goûté à l’amour du Christ en voudra toujours 
davantage ; seulement, il ne cherchera pas autre chose. Il ne sera pas 
attiré par les richesses, les honneurs et les plaisirs du monde. Son cœur 
criera toujours : Encore davantage de toi. Celui qui dévoile à l’âme ses 
besoins n’attend que l’occasion de pouvoir assouvir sa faim et sa soif. 
Toutes les ressources humaines s’épuiseront, les citernes se videront, 
les étangs se dessécheront ; mais notre Rédempteur est une source 
intarissable. On peut boire, boire encore, sans jamais l’épuiser. Celui en 
qui le Christ demeure a, au-dedans de lui, une source de bénédiction, — 
« Une source d’eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle ». À cette 
source il peut puiser force et grâce pour tous ses besoins. 
                                            The Desire of Ages, p. 187; Jésus-Christ, p. 167. 
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… (Le Christ) continue à faire comprendre sa parole à tous ceux 
qui le recherchent sincèrement. Ceux qui étudient les Écritures le cœur 
ouvert à l'action du Saint-Esprit en saisiront le sens. « Si quelqu'un veut 
faire sa volonté, dit le Christ, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu, ou 
si je parle de mon chef » (Jean 7.17). Tous ceux qui viennent à lui pour 
mieux saisir ses enseignements ne seront pas déçus. Il leur dévoilera les 
mystères du royaume des cieux, et ces mystères seront compris de tous 
ceux qui aspirent à la connaissance de la vérité. Une céleste clarté 
brillera dans le temple de leur âme et elle sera pour leur entourage 
comme un flambeau sur un sentier ténébreux. 
                       Christ’s Object Lessons, p. 35 ; Les Paraboles de Jésus, p. 23. 
 
 

Les messagers du Seigneur ont reçu pour mission de continuer 
l'œuvre que Jésus avait commencée quand il était sur la terre. Ils 
doivent s'adonner à toutes les activités qu'il a déployées. Il faut qu'ils 
parlent avec ferveur et sincérité des richesses inépuisables et du trésor 
céleste impérissable, et soient remplis du Saint-Esprit. Qu'ils répètent, 
au nom du ciel, l'offre de paix et de pardon ; qu'ils montrent les portes 
de la cité de Dieu, en disant : « Heureux ceux qui font ses 
commandements, afin d'avoir droit à l'arbre de vie, et d'entrer par les 
portes dans la ville. » (Apocalypse 22.14.) 
          This Day With God, p. 30 ; Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 415. 
 
 
 
Mardi 14 novembre 2023 
 
Pour hériter la vie éternelle 

(Ce docteur de la loi) n'était pas satisfait de la position et des 
actes des pharisiens. Il avait étudié les Écritures avec le désir d'en 
comprendre le véritable sens. C'est en toute sincérité qu'il posa cette 
question d'un intérêt vital pour lui : « Que dois-je faire ? » Dans sa 
réponse à propos de la loi, il ne se soucia aucunement de toute la 
multitude des cérémonies et des rites, car il ne leur attribuait aucune 

valeur. Il reprit les deux grands principes dont dépendent la loi et les 
prophètes. L'approbation donnée à cette réponse plaçait le Seigneur 
dans une position avantageuse : les rabbins ne pouvaient le condamner, 
puisqu'il souscrivait aux paroles d'un interprète autorisé de la loi. 

… Le Christ savait que nul ne peut y parvenir par ses propres 
forces. Il voulait amener le docteur de la loi à une recherche plus 
approfondie, afin qu'il découvre la vérité. Celui-là seul qui accepte les 
mérites et la grâce du Sauveur est à même d'observer la loi de Dieu. La 
foi dans la propitiation pour le péché rend l'homme capable d'aimer 
Dieu de tout son cœur, et son prochain comme lui-même. 

Le docteur de la loi était conscient de n'avoir gardé ni les quatre 
premiers commandements, ni les six derniers. Les paroles pénétrantes 
du Christ l'avaient convaincu de péché ; mais au lieu de confesser sa 
transgression, il tenta d'excuser sa conduite. Au lieu de reconnaître la 
vérité, il s'efforça de montrer combien il est difficile d'obéir aux 
préceptes divins. Il espérait ainsi repousser la condamnation et se 
justifier en présence de la foule... 
Christ’s Object Lessons, p. 377, 378 ; Les Paraboles de Jésus, p. 332, 333.  
 
 

Dans toutes ses leçons, le Christ cherchait à imprimer dans 
l’esprit et le cœur de ses auditeurs les principes qui sous-tendaient Ses 
grands critères de justice. Il leur disait que s’ils gardaient les 
commandements de Dieu, l’amour pour Dieu et pour leurs frères les 
hommes devait se manifester dans leur vie journalière. Il cherchait à 
faire pénétrer dans leurs cœurs, l’amour qu’Il ressentait pour 
l’humanité ; c’est pourquoi il semait les graines de la vérité, qui 
produiraient une riche moisson de sainteté et la beauté du caractère. La 
sainte influence ne se ferait pas sentir uniquement dans le temps, mais 
son action se ressentirait au cours de l’éternité elle-même. Elle 
sanctifierait les actes et aurait une efficacité purificatrice en tout lieu. 
                                                                                       Reflecting Christ, p. 61.  
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Négliger de secourir les nécessiteux et les affligés, c'est négliger 
de secourir le Christ en la personne de ses saints. Quand toutes les 
actions des hommes passeront en jugement devant Dieu, il ne sera pas 
demandé quelle a été leur profession de foi, mais : Qu'ont-ils fait ? Ont-
ils mis en pratique la Parole ? Ont-ils vécu pour eux-mêmes ? Ont-ils 
accompli des œuvres de charité, de bonté, et d'amour ? Ont-ils renoncé 
à eux-mêmes pour être en bénédiction à autrui ? S'il apparaît que telle a 
été leur vie, que l'essence de leur caractère fut la bonté, le 
renoncement, la bienveillante, ils recevront la bénédiction du Christ et 
cette précieuse approbation : « Cela va bien. » 
That I May Know Him, p. 334 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 336. 
 
 
Mercredi 15 novembre 2023 
 
Aimer les autres comme nous-même  

Laisser souffrir un voisin est une violation de la loi de Dieu. Celui 
qui aime Dieu non seulement aime son prochain, mais considérera avec 
une tendre compassion Ses créatures. Quand l’Esprit de Dieu est dans 
l’homme, Il l’amène à soulager plutôt qu’à créer la souffrance. Nous 
devons prendre soin de chaque cas de souffrance, et nous considérer 
comme les agents de Dieu pour soulager celui qui est dans le besoin au 
mieux de notre capacité. Nous devons être collaborateurs avec Dieu. 
Certains manifestent une grande affection pour les membres de leur 
famille, pour leurs amis et leurs préférés. Mais ils ne sont ni aimables ni 
remplis de respect à l’égard de ceux qui ont besoin de tendre sympathie, 
de gentillesse et d’amour. D’un cœur sincère demandons : Qui est mon 
prochain ? Notre prochain n’est pas simplement notre voisin ou un ami 
particulier, celui qui appartient à notre église ou qui pense comme nous. 
Toute la famille humaine est concernée. Nous devons faire du bien à 
tous les hommes, surtout à ceux qui appartiennent à la famille de la foi. 
Nous devons présenter au monde ce que veut dire vivre la loi de Dieu. 
Nous devons aimer Dieu plus que tout au monde et notre prochain 
comme nous-mêmes. 
Sons and Daughters of God, p. 52.  

 
De faux docteurs avaient apporté aux Galates des doctrines qui 

étaient opposées à l’Évangile du Christ. Paul cherchait à exposer et à 
corriger ces erreurs... L'apôtre s'efforça par conséquent de faire sentir à 
ses frères l'importance de chercher à s'aider mutuellement dans 
l'amour. 

Il déclara que toutes les exigences de la loi au sujet de nos 
devoirs envers nos semblables sont accomplies dans l'amour mutuel... 
Ils devaient, par la prière constante, chercher le secours du Saint-Esprit 
qui les conduirait dans l'amour et dans l'unité. 
                                                     Testimonies for the Church, vol. 5, p. 243 ; 
                                                        Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 96. 
 
 

Quand la loi de Dieu est écrite dans le cœur, elle se manifeste par 
une vie pure et sainte. Les commandements divins ne sont pas lettre 
morte, mais esprit et vie, soumettant l'imagination et même les pensées 
à la volonté du Christ. Le cœur dans lequel ils sont écrits sera 
soigneusement gardé, car de lui jaillit la vie. 

Tous ceux qui aiment Jésus et gardent ses commandements 
cherchent à éviter même les apparences du mal, non par obligation, 
mais par souci d'imiter un modèle sans tache ; par aversion pour tout ce 
qui est contraire à la loi écrite dans le cœur. Conscients de leur 
insuffisance, ils se confieront en Dieu, car lui seul peut les garder du 
péché et de l'impureté. L'atmosphère qui les entoure est pure, et ils ne 
veulent corrompre ni leur âme ni celle des autres. Ils se plaisent à 
pratiquer la justice, à aimer la miséricorde et à marcher humblement 
avec Dieu. 
                                                                                This Day With God, p. 146. 
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Jeudi 16 novembre 2023 
 
L’histoire du bon samaritain aujourd’hui 

Comme le spécialiste de la loi, beaucoup de gens se demandent 
« Qui est mon prochain ? »  

Mon prochain, ce sont toutes les âmes en proie à de douloureux 
besoins. Mon prochain, ce sont tous les fils et toutes les filles d'Adam 
égarés, trompés par l'ennemi des âmes, enchaînés par l'esclavage des 
mauvaises habitudes, qui ruinent la force des êtres créés par l'Éternel. 

Nous devons penser à ceux qui ont besoin de notre amour, de 
notre tendresse et de notre sollicitude et prendre soin d'eux. 
Souvenons-nous toujours qu'ils sont des représentants du Christ et que 
nous avons à partager les bénédictions que le Seigneur nous accorde, 
non avec ceux qui peuvent nous les rendre mais avec ceux qui 
apprécient les dons destinés à subvenir à leurs besoins matériels et 
spirituels. 

Les bonnes actions sont le fruit que le Christ nous demande de 
porter : des paroles et des actes de bonté, des attentions pour les 
pauvres, les nécessiteux et les affligés. Quand les cœurs sympathisent 
avec les âmes accablées par le découragement et le chagrin, quand la 
main donne aux indigents, quand ceux qui manquent de vêtements sont 
vêtus, quand l'étranger est accueilli chez vous, les anges s'approchent, 
et le ciel retentit de joyeux accents. 
                                                                                      Reflecting Christ, p. 252  
 
 

Sans une foi vivante en Jésus, notre Sauveur personnel, nous ne 
pourrons pas exercer notre influence sur le monde incrédule. Nous ne 
pouvons donner aux autres que ce que nous possédons nous-mêmes. 
Notre influence pour le bien et pour le relèvement de l'humanité est 
proportionnée à notre piété et à notre consécration. Là où il n'y a pas de 
désintéressement réel, pas d'amour sincère, pas d'expérience vraie, il 
n'y a pas non plus de puissance efficace, pas de contact avec le Ciel. La 
vie n'est pas imprégnée de la saveur du Christ. À moins que le Saint-
Esprit ne nous emploie comme des canaux pour communiquer au 

monde la vérité qui se trouve en Jésus, nous sommes comme du sel qui, 
ayant perdu sa saveur, est devenu inutile… « Quand je parlerais les 
langues des hommes et des anges, si je n'ai pas la charité, je suis un 
airain qui résonne, ou une cymbale qui retentit. Et quand j'aurais le don 
de prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance, 
quand j'aurais même toute la foi jusqu'à transporter des montagnes, si 
je n'ai pas la charité, je ne suis rien. Et quand je distribuerais tous mes 
biens pour la nourriture des pauvres, quand je livrerais mon corps pour 
être brûlé, si je n'ai pas la charité, cela ne me sert de rien. » 
(1 Corinthiens 13.1-3.) 

Si l'amour remplit notre cœur, il débordera sur ceux qui nous 
entourent, non à cause des faveurs qu'ils nous auront accordées, mais 
parce que l'amour est un principe actif. L'amour transforme le caractère, 
gouverne les impulsions, bannit l'inimitié et ennoblit les affections. Cet 
amour est aussi vaste que l'univers et il est en harmonie avec celui des 
anges du ciel ; quand il pénètre dans un cœur, il répand son parfum 
dans toute la vie et sa bénédiction tout alentour. 
                                         Thoughts From the Mount of Blessing, p. 37, 38 ; 
                                                                              Heureux ceux qui, p. 37, 38. 
 
 
Vendredi 17 novembre 2023 
 
Pour aller plus loin:  
 
°Faith and Works, « What God requires », p. 52, 53 ; La Pratique de la 
foi, « Ce que Dieu exige », p. 52, 53. 
 

« Dieu exige aujourd’hui exactement ce qu'Il exigeait du saint 
couple en Éden : une obéissance parfaite à Ses commandements. Sa loi 
demeure immuable à toutes les époques. La grande norme de justice 
présentée dans l'Ancien Testament, n'est pas rabaissée dans le 
Nouveau. Ce n'est pas le rôle de l’Évangile d'affaiblir les demandes de la 
sainte loi de Dieu, mais d'élever les hommes pour qu'ils puissent garder 
ses préceptes. 
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La foi en Christ qui sauve l'âme n'est pas ce que beaucoup 
présentent. « Crois, crois – disent-ils –   crois en Christ seulement, et tu 
seras sauvé. C'est l'unique chose qu'il te faut faire ». La foi véritable, 
tout en se confiant entièrement en Christ pour le salut, conduira à la 
parfaite conformité avec la loi de Dieu. La foi se manifeste par les 
œuvres. Et l'apôtre Jean déclare : « Celui qui dit : je L'ai connu, et qui ne 
garde pas Ses commandements est un menteur, et la vérité n'est point 
en lui » (1 Jean 2.4). 

Il est peu sûr de se confier dans les sentiments ou les 
impressions ; ce ne sont pas des guides fiables. La loi de Dieu est 
l'unique norme correcte de sainteté. Par cette loi, le caractère sera jugé. 
Si quelqu'un, qui cherche le salut, demandait : « Que dois-je faire pour 
hériter la vie éternelle ? », les maîtres modernes de la sanctification 
répondraient : « Crois seulement que Jésus te sauve ». Mais quand cette 
question a été posée à Jésus, celui-ci répartit : « Qu'est-il écrit dans la 
loi ? Qu'y lis-tu ? » Et quand celui qui posa la question répondit : « Tu 
aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur… et ton prochain 
comme toi-même », Jésus dit : « Tu as bien répondu ; fais cela et tu 
vivras » (Luc 10.25-28). 

La vraie sanctification sera mise en évidence par un respect 
consciencieux de tous les commandements de Dieu, par un 
développement soigneux de chaque talent, par une conversation 
retenue, et par chaque action révélant la bonté de Christ. » 
 
°Conquérants pacifiques, « Vers un idéal plus élevé », p. 275-286. 
 
 


